HOMENAJE A

ALFONSO

HOMENAJE A

ALFONSO REYES

REYES

de octubre de 1951 Suplemento a cargo de Fernando Benítez y Miguel Prieto Núm. 140



Alfonso



Logra organizar lo organizable..

Nuestro Don ALFONSO EL SABIO

(amén de cosas mejores)



uelita y Alfonso en su comedor

de alto humanismo!; ¡qué magnifico y paternal, —"rey los otros rios caudaloso—, de eza y doctrina y noble espí-, en prosa y en verso!

Dibujos de Elvira Gascón...

LAMENTO, a la muerte de Otfried MULLER

Por ALFONSO REYES



III LAMENTACION DE NAVIDAD

Señor, mi Dios, corona de los mundos, rey de la Biblia, voz de los arcanos: hiéreme con tus dientes iracundos, úsame como una de tus manos;

Dame obras qué cumplir; hazme profundos signos con que me atiendan mis hermanos; o hazme volar, como haces con los granos hasta la tierra en que serán fecundos.

Asombros quiero, porque estoy lloroso, y de tu majestad sentir las huellas para seguir mi rumbo proceloso.

¡Surge, pues, con tu azote de centellas; y sobre el universo clamoroso, ruede tu carro, castigando estrellas!

III ERIGONA DICE A DIONISIO:

Ya no te negaré lo que pedías... ¡Sí, desque supe el sabor de las vides, sólo vivo por ver si te decides a perseguir lo que antes perseguíasl

¡Oh, dios alegre! A las afrentas mías, mirando que te niego lo que pides, vuelve a trocarte en pámpanos y en vides; renueva, oh dios, la fiebre que tenías

por besar besos en mi boca; adorna y oculta el beso tras las uvas negras; con los racimos a llamarme torna,

y yo a morder, con la querencia y gusto, vendrá tu boca viva tras las negras uvas, que me dejaron ansia y susto.

1911

1.—HAZAÑAS

D LUGO infundir entonces a Palas Atenea valor y audacia únicos en Diomedes Tidida, por que a todos los dánaos ofuscase su fama. Su casco y su pavés en fuego centellean como el astro de otoño que baña el mar. Frendida en su busto y sus sienes la inextinguible llama, hasta el mayor tumulto la diosa lo acarrea y lo planta en el centro mismo de la pelea.

y lo planta en el centro mismo de la pelea.

Sacerdote de Hefesto en la ciudad de Ilión fué Dares, opulento e intachable varón. Sus dos hijos, Fegeo e Ideo, campeones en todos los combates, que ocupaban un carro, cerraron sobre el inclito Diomedes de Tideo abriendose camino entre los pelotones, el echando pie a tierra los aguardo birarro. Al enfrentarlo, el asta le disparó Fegeo: paso encima del hombro siniestro del Tidida sin rozarlo; mas éste, con un bote derecho, entre las dos tetillas lo hirió en mitad del pecho, y alli lo derribó donde perdió la vida. Abandonando el carro salta Ideo sin tino y ni osa siguiera recobrar a su hermano. Lo acechaba la negra muerte; pero al destino lo hurta Hefesto, envolviendolo en denso nubarrón, por no aumentar la cuita del sacerdote anciano. El hijo de Tideo alta sin dilación la brida, y los caballos cede a sus compañeros para que los conduzcan a los corvos veleros.

Y a los teucros indómitos las salta el corazón

empuña por la mano la Ojizarca Atenea y dice:

y dice:

—¡Oh Ares, Ares funesto a los humanos, que te ahitas de sangre y murallas volteas!
Dejemos que diriman a solas su pelea aqueos y troyanos, y el Padre Soberano de la gloria a quien toque. ¿O es que acaso deseas que nuestra intemperancia su colera desboque?

Y alejando al ardiente Ares de la refriega, lo lleva de Escamandro hasta la fértil vega,

Festo, hijo del meonio Boro, nacido en Tarne, de Idomeneo al golpe terrifico sucumbe, que del hombro derecho le rompe hueso y carne al trepar en el carro. Lo envolvió la negrura y a manos de cretenses vino a dar su armadura

Meriones dió muerte a Fereclo el Tectónida, mieto de ilustre artifice, el afamado Hermónida cuyas artes placian a Palas Atenea. Fereclo, que ignoraba los decretos divinos, fabrico de Alejandro los barcos peregrinos, causa de tanta ruina para la gente aquea y para los troyanos y aun su propio destino. Lo traspasa Meriones por la nalga derecha, rompe el hueso, y le deja le vejiga deshecha. Cayó el triste de hinojos con un mortal gemido.

Basiardo de Antenor era el bravo Pedeo; la divina Teano, doell a su marido, entre sus propios vástagos lo había recogido. Lo hirió en la nuca Meges, el hijo de Fileo; cortó la lengua el bronce y asomó entre los otentes; cayó el guerrero al polvo mordiendo el bronce frio.

cayó el guerrero al polvo mordiendo el oronce in Mató a Hipsenor divino — hijo de Dolopión a quien cual dios venega el pueblo reverente y lo hizo sacerdote en Escamandro el rio— Euripilo, eachorro del precliso Evemón. El brazo le cercena de un tivo con la espada; rueda el brazo dejando la tierra ensangrentada; roja la muerte acude, y el implacable hado, para nublar los ojos del teucro venerado.

Al ver al atrevido hijo de Licaón tue provoca Diomedes tamaña confusión y recorriendo el campo los háces despedaza, tiende el arco, y al tiempo que el caudillo lo agrede, por la hombrera derecha y sobre la coraza, que se tiñó de sangre, logra hincarle la flecha; y grita jublioso:

hijo de Capaneo! La saeta traidora arrancame del hombro!



ARISTIA DE DIOMEDES

(FRAGMENTO)

(FRAGMENTO)

La quinta rapsodia nos ofrece por primera vez un cuadro característico de la Iliada: la presentación de una figura heroica en primer término, en la culminación de sus hazañas, su aristia o "principalia" como otros proponen. En el caso, la culminación de Diomedes se prolonga hasta la primera mitad de la sexta rapsodia. La de Agamennón ocupa la undécima; la de Patroclo, la décimasexta; la de Menelao, la décimaséptima. La mayor singularidad está en la capacidad de Diomedes para combatir contra los dioses: 1) Atenea le infunde un valor sobresaliente (1-8); 2) renueva su influjo cuando el héroe es herido por Pándaro, y le concede el don de reconocer a los dioses merciados en la batalla, pero le recomienda que sólo se atreva a combatir contra Afrodita (125-130); 3) Diomedes ataca y hiere a Afrodita y coma ella se queja con su madre Dione, esta le recuerda "que quien a un dios se atreve no alcanza la veriem" (340 y ss. y 377 y ss.); 4) Diomedes, enfurecido, ataca al propio Apolo, que lo obliga a retirarse (438-451); 5) Diomedes, enfurecido, ataca al propio Apolo, que lo obliga a retirarse (438-451); 5) Diomedes, enfurecido, ataca al propio Apolo, que lo obliga a retirarse (438-451); 5) Diomedes, enfurecido, ataca al propio Apolo, que lo obliga a retirarse (438-451); 5) Diomedes, enfurecido, ataca al propio Apolo, que lo obliga a retirarse (438-451); 5) Diomedes para combatir cuando de la concorda a los aqueos que se replie guen (503-541); 6) Atenea autoriza a Diomedes para combatir cuando de la concorda de concorda a la flecha; tiñe la sango



contra Ares (830-840); 7) Diomedes hiere a Ares, que escapa hasta el Olimpo para quejarse con Zeus (854-892). El proceso continua así en la rapsodia VI; 8) Los aqueos retroceden, temiendo otra vez la presencia de Ares (108-9);

y quiebra las rodillas de tantos combatientes: Temo no sea un dios el que nos extermina porque se haya olvidado de honrarlo nuestra gente, pues es irresistible la cólera divina.



o que un enemigo me corte la cabeza!

Mas el caudillo Eneas, para darle sosiego:

No digas eso —exclama— que todo habrá mudado
si mi carro aprovechas y arremetemos juntos
a ese varón osado. Apreciarás al punto
la ayuda que nos prestan los corceles de Tros,
ora ataquen o huyan, el campo recorriendo
de uno a otro lado; y si al Maximo Dios
place aún dar victorias al Tidida tremendo,
nos llevarán indemnes hasta Troya a los dos.
Aquí tienes el látigo y las lustrosas bridas,
yo al suelo saltaré para luchar a pie,
o yo cuido los brutos y tú la arremetida.

Y le replica el claro hijo de Licaón:
—Lleva tú el corvo carro y guia los corceles,
que cederán mejor al conocido auriga
si el hijo de Tideo nos gana la ocasión;
no sea que, espantados, si nobles y fieles,
se atranquen o desboquen faltos de voz amiga,
y a merced entregándonos del hijo de Tideo,
éste nos dé la muerte y guarde por trofeo
los solipedos. Guiálos y de tu carro cuida,
mientras yo con la lanza paro la acometida.

oh Diomedes —le grita—, caro a mi corazón!

Van sobre ti dos bravos de linaje supremo y progenie orguilosa —uno, de Licaón; otro, del claro Anquises y Afrodita la diosa—; el diestro arquero Pándaro y Eneas. Recobremos

el carro, y cesa ya da andar por los extremos en furiosa batida contra las avanzadas. Retrocedamos pronto, que tiemblo por tu vida.

Mientras ellos confieren, ya Pándaro y Eneas se acercan acuciando los ágiles corceles, y el claro Licaónida los enfrenta y vocea:

—;Templado corazón, belicoso varón, brote del gran Tideo! Pues fué mi flecha imbele, veamos si mi lanza resulta más dañina.

Dijo, y enderezando la larga jabalina, da un bote, y el agudo borne pasa el escudo y apenas la coraza rasguña del Tidida. Y el prócer Licaónida vociferó en seguida;

-¡De claro en claro herido por medio del fjar!
¡De ésta no te libras, resistirlo no puedes!
¡Oh, gloria singular!

le dice:

—Te equivocas, marraste, y sólo espero que persistáis entrambos hasta que uno ruede, de sangre hartando a Ares, despiadado guerrero.

Dijo. Asestó la lanza: Atenea la guia.
Entre ojos y nariz, rompe los blancos dientes,
saja la lengua y sale por bajo del mentón.
Pándaro se desploma del carro en agonía.
Resonaron sus armas labradas y lucientes;
piafaron los briosos corceles, y el varón
entregó con el hálito vigor y valentía.

3. AFRODITA HERIDA

3. AFRODITA HERIDA
SALTA del carro Eneas, dardo enhiesto y escudo, y empieza a defender contra los adversarios el cadáver de Pándaro como león sañudo. Cúbrelo con su guardía, embrazado y alerta, y amenaza de muerte con gritos temerarios a quien osa ecercarse. Mas el Tidida acierta a recoger del suelo enorme pedrejón que dos hombres de hoy no podrían alzar. Eneas lo recibe de lleno en la cadera: desgarrole la piel, y uno y otro tendón y el cuenco de la cotila le vino a desgajar por la junta del muslo. Sacó la mano fuera, y apoyado en la mano se derribo de hinojos mientras la densa sombra le velaba los ojos.

De juro el rey Eneas hubiera sucumbido si su madre Afrodita, la hija del Cronion —quien le dió el ser por obra de Anquises el boyero—, con sus cándidos brazos no protege al herido, hurtándolo en los fúlgidos vuelos de su ropón al bronce de los dánaos de corceles ligeros que, pasándole el pecho, lo dejasen tendido.

al bronce de los danaos de corceles ligeros que, pasándole el pecho, lo dejasen tendido.

En tanto que Afrodita a Eneas arrebata, Esténelo no olvida la orden del Tidida: aparta de la brega su tiro, y por la brida al barandal del carro sus dos corceles ata; apaña los crinados corredores de Eneas, de las troyanas filas los pasa a las aqueas, y los cede a Deípilo en quien confía —sabe que es el más precavido de toda la camadapara que los resguarde en las concavas naves. Recobra luego el carro y las lustrosas guías, y encamina los brutos de pesuñas pesadas al lado de Diomades, quien apora seradas presadas al lado de Diomades, quien apora seradas pesadas al lado de Diomades, quien apora seradas. Cuando logra Diomedes da el ciudades. Atenea o Enio, castigo de ciudades, señoras de la liza, sostén de las mesnadas. Cuando logra Diomedes dar alcance a la diosa que por entre la turba huia temerosa, rasguña al tierno pulso su aguda jabalina, de paso desgarrándole la túnica divina, hechura de las Gracias. Brotó el sagrado for que en vez de sangre tienen los seres celestiales, pues que, sin pan terrestre ni vino embriagador, a la vez se conservan exangües e immortales. Soltó al hijo la diosa prorrumpiendo en gemidos, y Apolo en densa nube despareció al guerrero; no fuera que los dánaos de corceles ligeros, traspasándole el pecho, lo dejasen tendido.

Presto siempre al combate, el Tidida vocea:
—¡Atràs, hija de Zeus! ¡Huye de la pelea!
Săciate seduciendo a las pobres mujeres,
que el fragor de la lucha, por lejano que sea,
ni pienso que te incumba ni que tú lo toleres!

Dijo. Cía la diosa airada y afligida. Iris de pies aligeros, asiéndole la mano. la saca del tumulto. Ya le escuece la herida y la piel se amorata.



a la hija de Zeus:

—¡Indomable Ateneal

Tú que siempre a mi padre favorecer solias
en los azares bélicos, préstame tu favor:
pomme a tiro de lanza al que así se gloría
de hurtarme a las caricias del sol resplandeciente,
y deja que mis manos castiguen al traidor
Y Palas Atenea le devolvió apidadad
el vigor de los miembros y las manos valientes,
ausurrando a su oido con palabras aladas:



Alejóse Atenea, y el Tidida al instante cuperó su sitio entre los delanieros. Si hasta ahora lucímba con ánimo pujante, ahora se descubre con triplicados brios, si, levemente herido, retorna más bravio, y pávido el zagal por el cubil se aleja, mientras las indefensas y lanudas ovejas van unas sobre otras cayendo amontonadas, hasta que salta el-seto la fiera ya saciada, por las filas troyânas y con furia pareja irrumpía Dlomedes.

Janto y a Toón seguidamente agrede, role única de Fénope, ya por la edad postrado-quien sólo para ellos guardaba sus tesoros—, entrambos el Tidida robó la dulee vida, unca más los vió el padre regresar a su lado, vencido de pena se deshacía en lloro; más tarde, otros deudos partieron el legado.

Diomedes para el carro de Cromio y Equemón, hijos ambos de Priamo Dardánida. León que entra por la manada y deja el cuello rote a tal vaca o ternera que pacia en el soto, así los precipita de su carro ligero, atavios y armas bruscamente les quita, y da a sus compañeros el tiro y los corecles para que los conduzcan a sus propios bajeles,

—¡Qué de tu arco. Pándaro, y tus flechas veloces?
¡No velas por tu fama? Si aqui no hay tu igual
y en Lícia por primero todos te reconocen,
es, tiende las manos al Zeus poderos
y ensaya tu saeta contra ese coloso
que asi confunde y diezma los haces de troyanos

MADAMA LUCRECIA,

último amor de Don Alfonso el Magnanimo

LA NUEVA LUCRELIA

A el ano de 1909. Las demoliciones en torno al monumento de Victor Manuel, en Roma, descubrieron un la relación de antiguo callejón de la respectada describe a venecador, vas fuites a la combatifia que reneia al venecador, vas fuites quien por amor jamas nunes fue veneida.

3. EL DEMONIO Y LA AMBICION

4. EL PAPA CALIXTO Y LSS DEMONIOS





EN EL HOGAR.-Foto de Gisel Freund

POESIA

DE

ALFONSO REYES

¡Cuanto el aroma exageras, cuanto extremas tu arrebol, flor que te pintas ojeras y exhalas el alma al sol!

Flor de las adormideras.

Madrid, 17 de Sct. 1917. GLOSA DE MI TIERRA

I

HIMNO DE LAS CIGARRAS

Cuando, en las siestas, el pastor de América, por los senderos de los bosques, súbita oye volar vuestra canción selvática, cigarra, canta.

Cobran las selvas un prestigio helénico, y el azaíate de la diosa rúgitica henchido vuelva por el suelo aureas, dulces manzanas,

ida no sufras el invierno áspero: a que muchos, al llegar los gélidos , oprimen con la mano escuálida rojas sus plantas".

Dicen de Homero la canción magnánimas "Oid de Aquiles y el Troyano, pósteros, —dicen— que al labio mugidor mirábalo del Escamandro,

lve de hierro y de valor magnifico, los muros poderosos, bélico el plumero que a su tierno vástaga llena de espanto;

llena de espanto;

Sordo a la madre que, gimiendo, llamale desde las torres, por el seno grávido que lo nutrió; sordo a su padre, y bélico bajo el plumero;

"Hasta que el rayo asolador del pánico, cuando el bastardo de la diosa acércase, te asuela, ch fuerte domador, y dóblate como a los robles.

Cigarras, vates de la antigua fábula, que dialogabais con el viejo Socrates bajo el frescor de los ilustres plátanos hospitalarios:

cha iba don Juan de Aragón. hermano del rey y principe de Navarra. En adelante, los esfuerzos de Alfonso para consolar a su Lucrecia con conocen limite prudente. El rey se iba poniendo serio de despues de multi notita de la canara mortuoria, abrió los brazos e impidio la entrada a Lucrecia, a quien juraba al morir haber respeiado invariableme se.

La muerte es remedio de vanidades, y la castidad del recuerdo esa ia mas pura Lucrecia vive de la memoria de Alfonso.

Bajo la influencia de Isabel, Fernando comenzar a tratar a prossiones feudales de Lucrecia, a quincia puraba al morir laber respeiado invariableme se.

La muerte es remedio de vanidades, y la castidad del recuerdo esa ia mas pura Lucrecia vive de la memoria de Alfonso.

Bajo la influencia de Isabel, Fernando comenzar a tratar a prossiones feudales de Lucrecia, a quincia puraba de la fina de la sabel, Fernando comence de la memoria de Alfonso.

Bajo la influencia de Isabel, Fernando comenzar a tratar a prossiones feudales de Lucrecia, a quincia puraba de la fina de memoria de Alfonso.

Bajo la influencia de Isabel, Fernando comenzar a tratar a prossiones feudales de Lucrecia, a quincia puraba de la canara proportativa de Milán presenta Lucrecia ción, los murmuradores de su vintida e incapaces de su vintida en receia un verdadero "Unimatum". Podes de Milán presenta Lucrecia vendado la devoidade de Milán presenta Lucrecia vendado de su dimina de vendado la devoidado la devoidade de Milán presenta Lucrecia vendado de su dimina de vendado la devoidade de Milán presenta Lucrecia vendado de su dimina duras penas se resignante vendado la devoidade de Milán presenta Lucrecia vendado de su demina vendado la devoidade de Milán presenta lucrecia su vendado la devoidade de Milán presenta lu verdadero "Unimatum". Vuintida e de Milán presenta lucrecia su vendado de Venecia recomienda al podesta de litado Ravenna que procure a madama ma lunas laterceia la mas franca hospitalicicia, dado De alli, Lucrecia, amenazada de pobreza, vuelve a tratar con 1461, Fernando, como de monarca a morfer- parca, y siempre al traves del duque de Milán. De Fernando estismo pera la reposición de sus honores pera la reposición de sus honores pera la restauración de su fama, desde que la importa más que mil Vidente de la contra de la contra desde que la importa más que mil Vidente de la contra del contra de la con

II

III

Cuando al renacer el día y al despertar de la suesta, hacen las urracas fícias y salvas de griteria, ¿por qué, amapola, tan fría, o tan pura, o tan callada? ¿Por qué, sin decirme nada, me infundes una ansia incietta—copa exhausta, mano abierta—in no estás enamorada;

IV

¿Nacerán estrellas de oro de tu cálix tremulento,
—norma para el pensamiento o bujeta para el lloro?
¡No vale un canto sonoro el xilenco que te oi!
Apurando estoy en ti
cuanto la música yerra.
Amapola de mi tuera:
enamorate de mi.

"Y en tanto el carro sobre el polvo llévase de hierro y sangre los despoios hórridos, surge del pecho del anciano Priamo ronco alarido.

"Pero, al deleite de la pax doméstica, decid más bien de los trabajos improbos con que Odiseo penetró en la próspera casa, y la sorda, y junto al rio la sencilla Náusica; y las palabras

"y la belleza del desnudo náufrago, a cuya espalda los cabellos miranse como jacintos: y la nave plácida sobre las aguas;

", bajo el techo encubridor, la cólera la venganza del mendigo hercúleo, e el arco dobla y a sus plantas trágico riega los dardos".

Esto repiten las cigarras: "Oyenos —dicen— viajero, celebrar con Pindare verde el laurel junto al olivo pálido, triunfos de carros,

incomparables".
Esto repiten las cigarras: "Oyenos
—dicen— viajero, musitar los frágiles
versos del teyo Anacreón: "Aligera
"saltas y esquiva,

"Yegua de Tracia, mas vendrán las hábilea
"riendas que domen tu vigor: Hipolito
"menos remiso que el trescenio principe
"ha de regirte"
Esto repiten las cigarras. . Tremulo
sueltan su largo chirriar; y acógelo
el cielo, y sube hacia el azul, an diálane
humo dorado.

ENTRE RETRATOS

Per PABLO GONZALEZ
CASANOVA atreve uno y dice: "D'Oy maia
vengan los griegos con toda su
porfia".



Ifonso









BREVE VISITA A LOS INFIERNOS For ALFONSO REVES Sale desdoblamiento, o en general la realización de sus personalidades lategas, en el desdoblamiento, o en general la realización de sus personalidades lategas, en el desdoblamiento, en el desdoblamiento, o en general la realización de sus personalidades lategas, en el desdoblamiento, en el desdoblamie





CARDIOLOGIA CON ALFONSO REYES





uelita y los dos Alfonsos... 1918

A los 10 años en el Liceo Francés

EL LLANTO de AMERICA



REYES Y ANTONIO CASO.—1945



MADAMA





GRANDEZA Y MISERIA DE LA PALABRA







Notas Sobre ALFONSO REYES

Por FRANCISCO MONTERDE

peramento, la inteligencia, el estiblo, la cultura y, en general, la anecdotico, a veces le estorba.







CALENDARIO



No es casa, es una biblioteca... Foto Gisel Freund. Al fin, haciendo un esfuerzo de serenidad, seguro de que el revoligano ron se dispararia solo en al mano crispada, abrio la puerta... Solo en la composición y ligitaria role el mano el mano crispada, abrio la puerta. Solo el casa una dera munto de andor es en el casa un precioso gato blanco. Verdado en un precioso gato blanco. Verdado precioso gato blanco. Verdado en un precioso gato blanco verdado en un precioso gato blanco. Verdado en un precioso gato blanco verdado en un precioso gato blanco verdado en un pre DE ALFONSO REYES



Don ALFONSO
REYES

y la Historia

For SALVADOR REYES
NEVAREZ

de la segunda cuestion. La natural paleza del genero històrico anno per per paleza del genero històrico del manuno bien debatido en el Des



Escribo mis ojos y mis manos, mi conciencia y mis sentidos.

xico. 1946 (Contiene un discur

una, el Uruguas, Chile y unay. Rio de Janeiro, 10 re de 1933. Hanoris Causa de la exversidad de Nuevo León, o el 5 de diciembre de

Doctor en Letras Honoris Cau-sa, Princeton, 1950.

II.—Condecoraciones.

legado Pienipotenciario de co a la VII Conferencia In-cional Americana, Montevi-diciembre de 1933. regreso en Rio el 23 de di-

a México en febrero de

Gran Cruz de la Orden de Isabel la Católica, de España.
Comendador de la Legión de
Honor, de Francia.
Gran Cruz de la Orden "Cruzeiro do Sul", del Brazil.
Medalla "Enrique José Varona"
de la Asociación Bibliográfica
Cultural de Cuba (1944).
Gran Cruz de la Orden de Boyacá, Colombia (1945).

ano, desde 1923, y su dele-en el Congreso PEN Clubes ris, 1925. ggado de México en el Ins-Internacional de Coopera-ntelectual de Paris en 1927. mbro Honorario del Ateneo encias y Artes de México

de la Junia de Louisersidad Nacional de 1945 a 1950).

Iniversidad Nacional de 1945 a 1950).

Internacional, de Buenos Aires (1942).

Correspondiente de la Real Academia Española (1943).

Macional de Literatura, 945.

Nacional de Literatura, 945.

Honoris Causa de la de la Habana (1946).

Teles de la Historia y Georgia (Santiago, 1944).

Correspondiente del Instituto Cultural Joaquin V. González (Buenos Aires, 1944).

Académico de Honor de la Academia Nacional de Historia y Georgia de Mexico (1945).

Correspondiente del Centro Literario de Monterrey (1943).

Breve Visita a los Infiernos VIENE DE LA PAGINA CUATRO

poco a poco engendraron en su

cual mantenia en vibración perpe
tua las faldas de los chaqués. En

aquel espacio combo y torcido, las

Bibliográficos



Etcétera. Etcétera.

DATOS BIBLIOGRAFICOS

PROSA

I.—Critica, Ensayos y Memorias,
I.gs "poemas rústicos" de Manuel Jose Othon, México, Conferencias del Centenario, 1910.

Cuestiones estéticas, Paris, Ollendorff, 1910-11.

El paisaje en la poesía mexicama del siglo XIX. México, 1911.

El suicida, Madrid, Colección Cervantes, 1917.

Visión de Anáhuac, Ja, edición, San José de Costa Rica, El Convivio, 1917. 2a. edición, Madrid, Indice, 1923.

Cartones de Madrid, México, 1917.

ulci Jose Othon. México. Conferencias del Centenario, 1910.
Cuestiones estéticas. Paris, Ollendorff, 1910-11.
El palsaje en la poesia mexicana del siglo XIX. México, 1910.
El suicida. Madrid, Colección El suicida. Máxico, Colección Les unicidas. Madrid, Colección Visión de Anáhuze. La edición, Madrid, Oloreción, Visión de Anáhuze. La edición, Madrid, Oloreción, Carlones de Marid, México, 1917.
Retratos reales e imaginarios. Mexico, 1948.
Panorama del Brasil. México, 1945.
Calendario y Tren de Ondas. 2a. delición, Mexico, 1945.
Calendario y Tren de Ondas. 2a. delición, Mexico, 1945.
Simpatias y Diferencias. 2a. edición. Mexico, 1945.
S

Miembro Honorario del extinto nstituto Mexicano de Investiga-tones Lingüísticas. Miembro de la Sociedad de eografía y Estadística de Méxi-

Se prescinde de las publicacio-nes en revista no recogidas aún en volumen o de que no hay tira-da aparte. VERSO

Huellas, México, A. Botas e Hijo, 1922.

Higenia Cruel. Madrid, S. Calieja, 1924.
Pausa, París, 1926.
5 casi sonetos. París, Poesia,
Romances del Río de Enero.
Maestrichi, 1933.
A la memoria de Ricardo Güiraides. Rio de Janeiro, 1934.
Golfo de México. Buenos Alres,
1934.
Verbas del Tarahumara, Buenos
Aires, 1934.
Maestrichi, 1935.

Veto por la Universidad dei Norte. Rio de Janeiro, 1933.

La Caida. Rio de Janeiro, 1933.

Las Oste. Chie, Ercilla. 1937.

Idea politica de Goethe. México, L. C. L. 1937.

Las visperas de España. Buenos Aires, Sur. 1937. (Recoge los Cartones de Madrid, En el Ventanillo de Toledo, Horas de Burgos. La Saeta, Fuga de Navidad y otros ineditos).

Monterrey, Correo Literario, Río de Janeiro, Buenos Aires, 14 números, de que el penúltimo tie-ne dos ediciones; una de Río de Janeiro y otra de Buenos Aires. De 1930 a 1937.

Minuta. Maestricht, 1935. Infancia, Buenos Aires, Asteria.

De 1930 à 1937.

Homilis por la Cultura, México,
El Trimestre Económico, 1938.

La Companya de Chi
El Capitale de Chi
Allarme entre nesotros, Buenox Aires, Destiempo, 1938.

Capitalos de Literatura Española, Primera serie, México, La Ca
sad de España, 1939 (Recoge varios

pròlogos de ediciones de clásicos

españoles).

prologos de ediciones de clasicos españoles). La Crítica en la Edad Atenien-se. México, 1941. Pasado Inmediato, México, 1941. Los Siete sobre Deva. México, 1942. La Antigua Retórica. México, 1942.

Willa de Union, Mexico, Fabria, 1940. Algunos poémas, México, Nue-va Voz, 1941. Higenia Cruel. 2a. edición, Mé-xico, La Cigarra, 1945. Romances y afines. México, 1047.

1942. Internet Mexico, 1942. La Experiencia Literaria, Bue-La Experiencia Literaria, Bue-Le Deslinde; Prolegómenos a la Teoria Literaria, Mexico, 1944. Tentativas y Orientaciones, México, 1944. Dos o Tres Mundos, México, 1944.

vuelta de correo. Rio de Ja-

Grata Compañía. Mexico. 1948.
Entre Libros. México. 1948.
De un autor censurado en el "Quijote": Antonio de Torquemada. México. 1948.
Panorama de la Religión Griega. México. 1948.
Letras de la Nueva Epaña. México. 1948.
Sietes. México. 1949.

ico. 1948.
Stirtes. México. 1949.
De Viva Voz. México. 1949.
Junta de Sombras, Estudios Henicos. México, El Colegio Naonal. 1949.
Terfulia de Madrid. Buenos Alse 1949. México 1949.
Cuatro Ingenios. México 1930.
uenos Aires 1950.
Ancorajes. México, 1951.

Se prescinde de lo publicado en revistas y no recogido en volu-

men.

El Plano Oblicuo. Madrid, 1920.
El testimonio de Juan Peña. Rio
de Janeiro, 1930.
La Casa del Grillo, México,
1945.
Verdad y Mentira. Madrid,
Aguilar, 1950.

III.—Prólogos y ediciones co-

III.—Pròlogos y ediciones comeniadas.

Memorias de Fray Servande Teres de Mier, Madrid, Editorial America, 1917.

Paginas escogidas de Quevedo, Madrid, Calleja, 1917.

Libro de Buen Amor de Juan Ruiz, Arcipreste de Hita, Madrid, Calleja, 1917.

Paginas escogidas de Ruiz de Alarcón, Madrid, Calleja, 1918.

Teatro de Gracian, Madrid, Calleja, 1918.

Teatro de Ruiz de Alarcón, I. Madrid, La Lectura, 1918.

Ze de Ruiz de Alarcón, I. Madrid, La Lectura, 1918.

Ze de Ruiz de Alarcón, I. Madrid, La Lectura, 1918.

Ze de Ruiz de Alarcón, I. Madrid, La Lectura, 1918.

Ze de Ruiz de Alarcón, I. Madrid, La Lectura, 1918.

Ze de Ruiz de Alarcón, I. Madrid, La Lectura, 1918.

Ze de Ruiz de Alarcón, I. Madrid, La Lectura, 1919.

Ze de Ruiz de Alarcón, I. Madrid, Espasapués varias veces.

Los pechos privilegiados de Ruiz de Alarcón, Madrid, Calleja, 1919. (El texton de Ruiz de Alarcón, Madrid, Calleja, 1919. (El texton de Ruiz de Alarcón, Madrid, Calleja, 1919. (El texton de Ruiz de

La Conferencia Colomboperun-na para el arreglo del inci-dente de Leticia (1937-1934). México 1947: La Immigración en Frância: 1927. Mexico, 1947: Momitios de España: Memorias política 1926-1923. México, 1944: Conferencia de Francia. L México,

La Constelación Americana. (1936). México, 1950.

as revea concernante que luego habíamos de creer a previsto, grabándose o la realiricas y transformando-

LAILIADA

VIENE DE LA PAGINA DOS

Diosa de las sonrisas, la hija balbucea:

—Me hirió el audaz Diomedes cuando a mi hijo Eneas sacaba de la liza, a mi amor sin igual.

Ya no es entre argivos y trucos la pelea, pues que aquéllos se atreven contra una Inmortal.

I Dione la exhortaba, divina entre lasdiosas;
—Hija, resiste, vence la prueba dolorosa;
ue a tanto mal orillan las funestas rencillas
le los propios Olimpicos, y en ofensas vulgares
os mezclan con los hombres. Testigo el fiero Ar
ito y el bronco Effaites, los hijos de Aloeo, na entre lasdiosas; ba dolorosa; nestas rencillas o fensas vulgares Testigo el fiero Ares; ijos de Aloeo, vieron metido perecido i preciosa Eribea, pian consumido, onga a la tarea ecuestro. estro.
de Anfitrión
l flanco diestro,
desazón,
les siniestro,
orta-Egida
ifica,

ido el corazón, clavada; a morada a Peón as apropiadas. es peleas, confusión.

ahora te persigue la Ojizarca Atenea or mano del Tidida. Este olvidó tal vez ue quien a un dios se atreve no alcanza la vejez, i vuelve de la guerra terrible, ni de fijo a de ver que, abrazándole las rodillas los hijos,

no te incumbe la guerra. Vuelve a tus familiares dulzuras de himeneo, y deja las portías a cargo de Atenea y el impetuoso Ares.

mas. Lo hallamos hasta en los diálo-os como este que nos ofrece Al-nso Reyes en su "Junta de ombras", entre Jenófanes y Pi-

goras:
Jenofanes: ¿Hablemos como la
Jenofanes

Alfonso Reyes Aquí y en Grecia

vieve de la maria de la caverna prehistórica. En Grecia, en la Grecia
de anteaver, había violencia y habia crueldad; pero había tambien
"cierta visión del mundo", que
mantena como en levitación las
almas.

Subratarda, Reflexadores sobre
1841, 1942, 1943, 1943, 1944, 194

Tales aspectos del significados regiego justifican los gustos de Alfonso Reyes, cuya personalidad y arte de escritor desbordante de curiosidades manifenta y escendal indole mexicana. Si busca recreo en Grecia — no olvidando a su Arcipreste, a su Gongroa, a su Goethe, a su Mallarme— Reyes, no ha dejado un solo dia de apoyar el pie seguro en el suelo proyar el mentro de activa de deber histórico de America en la hora presente, en cuanto "el nue-vo Mundo es el único escenario que ha quedado al drama humano para continuar sus experientos." Neves York-París, Bibliotheca Hispanica, 1921.

edición aparte.)

Conferencia a la muerte de Henri Moissan. México. 1907.
Teoria de la sanción. México, 1913, Guia del Estudiante. En colaboración con Antonio G. Solalinde. Madrid, 1913.
Codigo de la Para Colaboración de Colaboración (Colaboración de Pablo Campos Ortiz). Buenos Aires, 1936.
El Servicio Diplomático Mexicano. Buenos Aires, 1937.
Introducción al estudio económico del Brasil. México, 1938.

Archivo de A. R.:

ARTE POETICA FRAGMENTOS

1.—TRABAJO

2.—LONGEVIDAD

















El Diplomático en Buenos Aires...



1902.—Alfonso con su hermano Alejandro,

NUESTRO DON ALFONSO EL SABIO

1 M A

GEN